

SOMMAIRE ♦ TABLE OF CONTENTS

Avant-propos / Foreword	5
-------------------------------	---

DOSSIER ♦ THEME

Le Temps de la Grandeur (*Stormaktstiden*) : l'empire suédois au XVII^e et au début du XVIII^e siècle - *The Age of Greatness (Stormaktstiden): the Swedish Empire from the 17th Century to the Early 18th Century*

ÉRIC SCHNAKENBOURG	11
Forces et faiblesses de la puissance suédoise du XVII ^e siècle à la lumière des recherches récentes	
<i>The Strengths and Weaknesses of Seventeenth-Century Sweden in Light of Recent Research</i>	

CÉCILE PETER	27
De la révélation à la reconnaissance : la difficile conquête du statut de grande puissance de la Suède au XVII ^e siècle	
<i>From Revelation towards Recognition : the Difficult Conquest of the Great Power's Status for Sweden of the 17th Century</i>	

MAGNUS LINNARSSON.....	81
Unfaithful and Expensive – but Absolutely Necessary: Mercenaries in Swedish Military Policy, 1621-1636	
<i>Infidèles et coûteux, mais absolument nécessaires : les perceptions des mercenaires et la politique de guerre suédoise, 1621-1636</i>	

KALLE KROON	75
“As a Good and Faithful Servant:” Estonians and Latvians in the Carolean Swedish Army in the late 17th century during the Great Northern War and King Charles XI's Reforms	
<i>« Comme un bon et fidèle serviteur » : les Estoniens et les Lettons dans l'armée suédoise caroline à la fin du XVII^e siècle et pendant la Grande Guerre du Nord dans le contexte des réformes du roi Charles XI</i>	

KARL BERGMAN	99
Qu'y avait-il de « moderne » dans les ports militaires de Suède aux XVII ^e et XVIII ^e siècles ? L'exemple de Karlskrona	
<i>What Was “Modern” about Naval Cities in 17th and 18th century Sweden?</i>	

MIRIAM RÖNNQVIST	125
Fighting Fires and Weathering Storms. Fear of Peasant Revolt and Communication of Revolts in Early Modern Sweden	
<i>Combattre les incendies et les intempéries : la crainte des soulèvements paysans et la circulation de l'information sur les révoltes dans la Suède de l'époque moderne</i>	

JOAKIM SCHERP.....	147
Alternatives to the Military State? The Swedish Estates' Reactions to Absolutist Policies During the Great Northern War	
<i>Des alternatives à l'État militaire ? Les réactions des états de Suède aux politiques absolutistes durant la Grande Guerre du Nord</i>	

MÉLANGES ♦ VARIA

PHILIPPE BLANC.....	173
Les voyageurs britanniques dans les régions baltiques entre XIX ^e et XX ^e siècle : une perception fantasmée, mais évolutive. Le cas de la Finlande	
<i>The British Travellers in the Baltic Area between the 19th and 20th Centuries : a Fantasized, but Evolutionary Perception. The Finnish Case</i>	
FRANCK ORBAN.....	199
Avant et après le Vingt-deux Juillet : quatre décennies de menace terroriste en Norvège	
<i>Before and After 22 July: Four Decades of Terrorist Threats in Norway</i>	

SOURCES ET DOCUMENTS ♦ RECORDS AND DOCUMENTS

PIERRE KRIEGER.....	237
La ville libre de Strasbourg et la Suède de Gustave II Adolphe durant la Guerre de Trente Ans : négociations, alliance et propagande (1631-1633)	
<i>The Free Imperial City of Strasburg and the Sweden of King Gustavus Adolphus II During the Thirty Years' War: Negotiations, Alliance, and Propaganda, 1631-1633</i>	

DÉBATS

ÉRIC SCHNAKENBOURG, VINCENT SIMOULIN, JOHANN AUCANTE	263
débatent du livre de Yohann Aucante, <i>Les démocraties scandinaves. Des systèmes politiques exceptionnels ?</i> , Paris, Armand Colin, collection U, 2012, 253 p.	

COMPTES RENDUS ♦ BOOK REVIEWS

Alison Finlay & Anthony Faulkes, trans. <i>Snorri Sturluson : Heimskringla</i> , vol. 1 : The Beginnings to Óláfr Tryggvason, par SARAH BACCANTI.....	283
Pauli Heikkilä, <i>Estonians for Europe – National Activism for European Integration, 1922-1991</i> , par LOUIS CLERC.....	286
Göran Rydén (dir.), <i>Sweden in the Eighteenth-Century World. Provincial Cosmopolitans</i> , par ÉRIC SCHNAKENBOURG	292

LA REVUE SIGNALÉ ♦ NEWS